

羽ばたけ鶴巣小



学校だより No.10
平成 28 年 12 月 22 日
大和町立鶴巣小学校
TEL022-343-2251

学び・感謝の一年でした

第2学期（79日間）を終え、晴れやかな気持ちで終業式を迎えることができました。保護者や地域の皆様には、学習活動や行事に多大なるご協力をいただき、心から感謝申し上げます。お陰様で、子どもたちは、元気に学校に通い、勉強や運動に励み大きく成長することができました。87名の子どもたちの学びの場（鶴巣の豊かな自然や運動を楽しむ場）では、子どもたちが目を輝かせて学ぶ姿と地域の方が温かく見守り、励ます姿が心に残る年でした。

また、12月に「夢田んぼ」がつなぐ地域学校協働活動が認められ、文部科学大臣から表彰されたことは、鶴巣の協働教育のすばらしさを広く知っていただく機会となり、大きな励みになりました。

さて、明日から冬休みに入ります。年末になると交通量も増えますので、子どもたちには、交通安全に気を付けて過ごすよう指導をしました。家族の一員として、進んで手伝いをしながら、家族と触れ合い、新しい年への抱負を胸に希望に満ちたよいお正月を迎えることを願っております。学校でも心がけている4つの言葉（はい。おはよう。ありがとう。ごめんなさい。）がご家庭でも響くことを期待しています。

3学期の始業式（1月10日）に、全員が笑顔で登校することを楽しみにしております。

校長 半田 紀代子

1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
8	9 成人の日	10 街頭指導 始業式	11 縦割り 4~6 年 (6 時間目)	12 貯金日 委員会 食育授業 4 年	13 ※P 教養部会	14
年度当初の街頭指導の予定では 8 日とありましたが 10 日の間違えです。						
15	16 児童集会	17 業間縦割り ※P 本部役員会	18 お話の会(上)	19 ALT 若草まつり準備	20 若草まつり	21
22	23 音楽集会	24 元気アップタイム 食育授業 5 年 6 年大和中訪問	25 お話の会(下)	26 委員会	27 ALT ※P 教養部会 ※P 役員選考委員会	28
29	30 お話生活朝会 代表委員会	31 元気アップタイム	2/1 お話の会(上) 新入学児童保護者説明会	2/2 ALT	2/3	2/4

冬休み中に何かありましたら、下記に連絡をください。ただし、12/29(木)~1/3(火)は学校が閉庁となりますので、ご了承ください。

大和町立鶴巣小学校 電話 022-343-2251 〒981-3417 大和町鶴巣北目大崎字岸 172

PTA 関係

- ・ P 役員選考委員の皆様、1月10日の報告をよろしくお願ひいたします。
- ・ 地区会長様、各地区の総会が終了しましたら、総会資料1部を学校にご提出いただきますようお願いいたします。また、年度内に予定されている PTA 街頭指導や防犯パトロールが終了しましたら、記録ファイルを一度学校に戻してください。新しい用紙は、年度末に現・地区会長に配付いたします。

「『地域学校協働活動』推進に係る文部科学大臣表彰」を受賞

12月8日に『地域学校協働活動』推進に係る文部科学大臣表彰を鶴巣地域教育協議会が受賞しました。この賞は、地域コーディネーターの方や地域ボランティアの方が鶴巣小学校や放課後子ども教室の教育活動の充実に取り組んでいることが他の模範になるものとして表彰されたものです。鶴巣小学校の教育活動としては、夢田んぼ、田・川の生き物調査、そばづくり、校庭整備、交通安全教室、お話の会等があり、今回の受賞では、特に「夢田んぼ」の活動が評価されています。

夢田んぼの活動は、平成11年度に話が持ち上がり、12年度から、当時のPTA本部役員や鶴巣青年部の強力なバックアップによって田んぼでの活動が始まり、「若草まつり」に祖父母を呼んで会食会が行われていました。当初は、PTA本部役員の方や5年生保護者の方に餅つきや会食会の準備を手伝っていただいていたところ、鶴巣婦人会の皆様が、5年生保護者の方には準備よりも子供たちが活動している場においてほしいという思いから全面的に協力していただけるようになったとのこと。その後、17年間絶えることなく続けられ、現在に至っています。

鶴巣小学校の子供たちが、様々な行事を通して地域の方とふれあい、親睦を深め、郷土を愛する心を育む機会に恵まれていること、心より感謝しております。これからも、ふるさと・鶴巣の自然環境や食文化を地域の方から学びながら、郷土を愛する心を育んでいきたいと考えています。

※現在、夢田んぼの始まりについて経緯を確認しているところです。何か情報をおもちの方は、鶴巣小・教頭紙谷までご連絡いただくと幸いです。学校 TEL022-343-2251

※鶴巣小学校のホームページ「学校日記」(12月9日付)に記事と賞状の写真を載せています。

※鶴巣小学校のホームページ「学校の概要」の「6 鶴巣小学校の特色ある教育活動」も合わせてご覧ください。

6年：総合的な学習の時間：そば打ち体験

12月7日、6年生が鶴巣産のそば粉を使ってそば打ちに挑戦しました。6年生の総合的な学習の時間「そばを育てよう」のまとめとしてのそば打ち・試食会を行いました。みんな夢中になってそば打ちに取り組み、自分たちで打った鶴巣のそばを味わいました。また、各自がそばについて調べたレポートを作成し、3学期には、1階廊下の掲示板に貼り出します。是非来校していただき、ご覧ください。活動の様子は[鶴巣小学校HP](#)→[学校日記](#)12月9日付でもご覧になれます。



明日から冬休み

2学期の学習も今日で終わり、いよいよ明日から子供たちが楽しみにしている冬休みに入ります。

子供たちは、保護者の皆様や地域の皆様のおかげで2学期も充実した学校生活を送ることができました。今学期も、学芸会や収穫祭、学習参観等、保護者や地域の方々に学校へ足を運んでいただく機会が多くありました。それらの場を通して、子供たちの成長の様子をご覧いただけたことと思います。たくさんのご支援・ご協力ありがとうございました。来年もよろしくお願いたします。

※学校評価から：冬休みの生活リズムについて

評価があまり良くなかった項目として、「読書に親しんでいますか」「早寝・早起きの習慣」「食事の好き嫌い」「テレビ・ゲームを見過ぎない」「整理整頓」が挙げられます。詳しくは後日お知らせしますが、冬休み中の暮らし方について、ご家族で確認していただき、有意義な冬休みにしてほしいと願っています。11月に配付した家庭教育支援リーフレット「までえに」のダウンロードについては、学校だよりNo9(11月25日付発行)をご確認ください。